

DE GUERRA

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una importante real orden, que dice así:

«A fin de compensar el exceso de fuerzas á lo consignado en el presupuesto, se ha dispuesto que desde la próxima revista de Junio hasta que otra cosa se ordene, queden todos los cuerpos de ejército con las siguientes fuerzas:

- Alabarderos, 255 hombres.
- Escolta real, 150.
- Infantería y demás cuerpos de á pie, 37,241 soldados en total.
- Caballería 12,108.
- Artillería, 12,653.
- Ingenieros, 4,137.
- Administracion militar, 11,502.
- Seccion de ordenanzas, de milicias, brigadas de obreros y demás cuerpos aislados, 2,965.
- Total de las fuerzas que quedarán en servicio activo, 70,662 hombres.
- Todos los que exceden de dicha cifra serán licenciados, socorriéndose á los individuos que la obtengan con viaje en tren hasta el punto de su destino, á cargo del Estado.
- Únicamente no serán licenciados en el mes actual los individuos de la remonta y seccion de caballos sementales, por desarrollarse en la época actual las fuerzas sementales agobiadas por el servicio.
- Se licenciarán, sin embargo, en 20 de Junio.
- Los capitanes y comandantes generales cuidarán de que no tengan asistentes más que los generales, jefes y

oficiales que tengan derecho, pues á causa de las escasas fuerzas que continúan fuera de filas, no solo serán los reglamentarios, sino que se suprimirán los que no sean absolutamente indispensables, porque la reduccion de fuerzas obliga igualmente á que se reduzcan los destinos.»

MANIOBRAS MILITARES

Madrid 16.

La vida de Madrid se ha trasladado hoy ya muy temprano al campamento de Carabanchel.

A las seis de la mañana se encontraba completamente invadida la estacion central del ferrocarril que va al campamento, por la gente que á tomar billete se agolpaba al despacho.

Los trenes eran asaltados y hubo alguno que salió con una hora de retraso.

Los tranvías de Carabanchel tambien eran invadidos á viva fuerza.

A pié, á caballo, en coche y en automóviles tambien iban al campamento muchísimas personas.

Trazadas estas líneas generales para dar idea del acontecimiento del día, lo mejor será copiar los apuntes tomados por un reporter, los cuales dicen así:

El día amaneció lluvioso, pero templado y apacible.

El ministro de la Guerra, acompañado del general Biscarán, sale de Madrid á caballo á las seis y media de la mañana.

A las ocho comienzan en el campamento las maniobras.

La artillería empieza su cañoneo y hace un fuego incesante.

El campamento es atacado por nu-

merosas fuerzas y para su defensa trabajan activamente los alumnos de las Academias.

La infantería ataca á paso ligero, se repliega en guerrillas y forma el cuadro, todo con ligereza y precision.

Todas las Academias han salido airosas.

S. M. el Rey, á caballo, rodeado de todo su Estado Mayor, en el que se ven tres oficiales extranjeros, presencia con gran satisfaccion las maniobras.

El numeroso público que invade los altos del campamento sigue con interés las peripecias del supuesto combate.

A las nueve cesa el fuego, reconcentrándose las fuerzas que han intervenido en las maniobras.

El aspecto del campamento de Carabanchel al terminar el desfile es muy pintoresco.

Las tropas reconcentradas en el centro del campo de operaciones; gran número de gente á pié, en coche, en automóvil y á caballo; distinguidas damas y mujeres del pueblo, confundidas, forman el cuadro mas pintoresco que pueda imaginarse.

En el campamento de Carabanchel no ha habido heridos, como se dijo esta tarde.

Se trataba de un simulacro para comprobar la rapidez del servicio sanitario.

Así es que aquellos heridos lo eran convencionales.

El primer herido (vamos al decir) era un alumno de la Academia de infantería. Lámase D. Valentín Muñoz.

Se le condujo á un punto de socorro, donde se le prestaron los auxilios

de la ciencia por un alumno de Sanidad, trasladándose después al punto de curacion, en el cual prestaban servicio otros alumnos de Sanidad.

Al llegar á dicho punto, donde el público se aglomeraba junto al herido, quien llevaba la cabeza vendada, exclamaban algunos: «¡Pobrecito! ¿Estará grave?»

—Tiene una herida de bala próxima al parietal derecho—decía, adoptando una actitud seria, un alumno de Sanidad.

Valentín Muñoz se rió, y entonces el público recobró la animacion, comprendiendo el caso.

El supuesto herido fué colocado en un carruaje y conducido al hospital móvil, donde prestaban servicio los alumnos de Sanidad.

Al mismo hospital móvil eran conducidos después tres supuestos heridos, todos alumnos de la Academia de Infantería.

El estado de uno de ellos se suponía grave.

Antes de terminar el combate habian demostrado todos los heridos deseos de volver al lado de sus compañeros.

Terminada la accion, los mismos heridos, que relan á carcajadas en la puerta de la ambulancia, dieron á comprender al público que no habia tales heridos y que no pasaba todo de ser un simulacro.

Se han hecho muchos elogios de la rapidez en hacer el transporte de los heridos por la compañía montada de Sanidad.

S. M. el Rey, que viste el uniforme de cadete de infantería, se hallaba

Cartas á un Párroco sobre asuntos de actualidad

II

LAS ÓRDENES RELIGIOSAS

RDO. SR. CURA PÁRROCO DE ****

Muy señor mío y estimado amigo: trabajo grande es para mí tener que empezar una labor que otros mas diestros dejaron acabada, y decir algo en defensa de las órdenes religiosas, calumniadas por quienes no saben de ellas mas que crímenes ó intrigas petrados en las páginas de una novela ó en las tablas de los teatros. *Sic voluere fata.*

Hace ya muchos años que en España, lo mismo que en Portugal, andamos á vueltas con los frailes, y nada se diga de los jesuitas, sin acabar nunca de saber á que atenernos. El despotismo regalista de Pombal y de Aranda, las córtes de Cadiz, los sicarios del Gran Oriente los progresistas, los revolucionarios, los demócratas y hasta

los socialistas, todos quieren ensayar sus programas de regeneracion social y de gobierno *tuitivo*, expulsando jesuitas, cerrando conventos, cuando no, prendiéndoles fuego y pasando á filo de navaja á sus inermes moradores.

Pero restabecida la calma, serenada la tormenta, asegurado el orden, vuelven los frailes al ejercicio de sus pacíficos ministerios, aceptan las condiciones y las trabas que se les imponen, acomodan su género de vida á las circunstancias de los tiempos, sin mitigar la austeridad de su regla, y es mas, son siempre bien recibidos por la inmensa mayoría de los españoles, por los españoles que no gritan ni vocean en mítins y areonadas callejeras y que sin duda por eso, siendo los mas parecen ser los menos. ¿Qué fenómeno es este? ¿Por qué los esfuerzos y las tropelías de gente tan poderosa y tan sagaz, no han conseguido acabar de una vez y para siempre con el sayal y con la cogulla? Yo me explico que los *boxers* de la China incendien las misiones cristianas y maten al sacerdote y al neofito, que los drusos asalten los conventos de Dámasco y martiricen á los frailes, pero que en tierra de católicos

se alce el popu'acho contra las órdenes religiosas, que es lo mas popular que tiene nuestra religion, ni me lo explico, ni lo comprendo. Solo un estado patológico especial, una racha de fanatismo *frailofobo* y de ignorancia supina ó maliciosa pueden explicarlo. Donde no hay mas ley que la *canga* ó la *ci mitarra*, donde el pueblo bárbaro se nutre de supersticiones y es dirigido por mandarines ó santones de instintos feroces y sanguinarios se reproducen esas horribles escenas de sangre y de fuego que llenan de santos el martirologio. Pero en las naciones civilizadas, en las naciones católicas, cuando todos los hombres de gobierno hablan de la *paz de los espiritus*, y recomiendan temperamentos de calma, aproximaciones y concordias, me parece soberana insensatez remover las cenizas de catástrofes pasadas y volver á empezar lo que aún como recuerdo es para nosotros vergüenza.

¿Será menester que yo diga la sinrazón de los que atacan á las órdenes religiosas y deshaga uno por uno los hipócritas argumentos con que se forjan la ilusion de combatir las en terreno firme? Todo está ya dicho y trillado;

nada han inventado los detractores del monacato que no lo dijese sus perdurables enemigos, desde Guillermo de Santo Amor, refutado por Santo Tomás de Aquino, hasta los Jansenistas de Port Royal; desde el Sinodo de Pistoia hasta los enciclopedistas franceses; desde los afrancesados doceañistas hasta las Cortes del Estatuto. ¿Qué cargo se les hace que no lo hicieran Pascal en sus *Provinciales* ó Gallardo en el *Diccionario critico burlesco*? ¿Y de nada nos ha de servir la experiencia de lo pasado, después de conocidos los resultados que produjeron tantos desaciertos y en vista de las tumbas que ha dado esta nacion desventurada, digna de mejor suerte? ¿Es que siempre hemos de ser imitadores de la demagogia ultra pirenaica y ha de ser España rastro ó prendería de pingajos franceses?

Cuando un médico ha agotado los recursos de su farmacopeya para curar á un enfermo y no ha logrado conseguirlo, todavia le queda por ensayar un remedio, si el enfermo está fuera de su tierra: enviarle á respirar los aires del país natal que suelen tener virtud eficaz y rápida para reconstruir y

acompañado del príncipe de Asturias, del ministro de la Guerra y de todo su Estado Mayor.

A caballo recorre el joven Monarca el campamento en todas las direcciones, siendo saludado por las tropas y vitoreado frenéticamente por el pueblo.

El Rey se dirige á su tienda de campaña, en donde descansa breves momentos, saliendo después al encuentro de la Reina Regente y de las demás personas de la familia Real.

Juntos dirigen todos al lugar donde estaba dispuesto el altar para la misa de campaña.

Enclavado en un alto ondea el pendón de Castilla y á poca distancia, en medio del campo, está colocada una capilla de roble del batallón de ferrocarriles, con la imagen de San Fernando.

Los alumnos de las Academias militares forman al rededor de la capilla, y al frente se ven algunos sillones para la familia Real.

Poco antes de las diez llegan SS. MM. y AA., y á las diez el estampido del cañon indica que comienza la misa.

Esta es rezada y la dice el Obispo de Sion ayudado de varios capellanes.

S. M. la Reina da la derecha á los príncipes de Asturias y la izquierda á Su Majestad el Rey y á las Infantas María Teresa é Isabel.

Detrás se hallan el Estado Mayor del Rey, la escolta Real y el décimocuarto tercio de la guardia civil.

A un lado y á otro de la capilla dan guardia los gastadores de la Academia de infantería.

El cuadro que al alzar presenta el campamento es indescriptible: las músicas y bandas de cornetas y trompetas tocan la marcha Real, la artillería hace las salvas de ordenanza y los alumnos con el ros en la mano y la rodilla en tierra rinden armas.

Infinidad de coches y miles de paisanos se agolpan detrás de los alumnos. Un cañonazo indica que la misa ha terminado.

Los alumnos de las Academias y las tropas de la guarnición desfilan en columna cerrada ante SS. MM.

El almuerzo ha constituido una nota simpática.

Al principiarse el campo de maniobras se habian construido varias mesas-trincheras.

A la una de la tarde comienza el almuerzo.

En la primera mesa toma asiento la familia Real y dándole frente se sienta el ministro de la Guerra, los generales Lopez Dominguez, Borbon, Bascarán, Orozco y otros, los profesores del Rey y los agregados militares de Alemania, Francia y Turquía.

Para la familia Real se habian dispuesto en el suelo varios almohadones.

El Rey separa el suyo y se sienta sobre la yerba, como lo hacen los alumnos.

Estos le vitorean con grande entusiasmo.

El escuadrón de la escolta Real trata de contener al público que se agolpa al derredor de los Reyes.

El almuerzo consiste en migas, tortilla á la francesa, merluza frita y biftec con patatas y para postres naranjas y mazapan de Toledo.

El vino y el agua se sirven con grandes jarros.

De un grupo de gente del pueblo que cerca de los alumnos almuerza se destaca un jornalero y aproximándose le ofrece un salchichon.

El joven Monarca lo acepta sonriendo.

El Rey con un jarro de vino brinda por el ejército.

El general Weyler lo hace por los alumnos, futuros generales que darán la victoria á S. M. y la honra de España.

A la una y media se levantan de sus asientos SS. MM. y AA. RR. y se dirigen á su coche pasando antes por entre los alumnos, que de pie y con la gorra en la mano, en union del pueblo, dan vivas al Rey, á la Reina, á España, al ejército y al general Weyler.

Los Reyes regresan á Madrid aclamados por las tropas y por la muchedumbre.

Terminado el almuerzo, un obrero ofrece naranjas al agregado militar francés, gritando ¡viva Francia!

Cuando el general Weyler ordenaba

que se diera permiso á los alumnos para que fuesen á Madrid, un ayudante del capitán general le dijo que los alumnos pretendian pedirle vacaciones por algunos días.

El ministro de la Guerra habla con los alumnos y les concede vacaciones hasta el próximo lunes.

Seguidamente el general Weyler monta en su caballo y parte para Madrid entre vitores y aclamaciones.

Por iniciativa de S. M. el Rey se ha concedido la cruz blanca del Mérito Militar á los alumnos que han obtenido el número uno en cada seccion de las diferentes Academias militares.

A las dos y cuarto de la tarde S. M. el Rey recibirá á dichos alumnos para imponerles personalmente las insignias.

Mañana, á las nueve y media de la noche, saldrá la retreta del ministerio de la Guerra en direccion de la plaza de Armas, donde tocarán los clarines, cornetas, tambores y músicas.

S. M. el Rey ha invitado á los alumnos de las Academias militares á presenciar desde los balcones el paso de la retreta y después les obsequiará con un lunch.

ELECCIONES

Ayer tuvo lugar en esta isla la eleccion para un diputado á Cortes, siendo la única candidatura que se presentó á la lucha electoral la de D. Rafael Prieto y Caules que fué elegido por 3.603 votos, en la forma siguiente:

	Votos
Seccion 1. ^a	105
id. 2. ^a	145
id. 3. ^a	204
id. 4. ^a	261
id. 5. ^a	188
id. 6. ^a S. Luis	140
id. 7. ^a Llucesanas	141
id. 8. ^a S. Clemente	51
id. 9. ^a c. Castillo	326
id. 10. ^a c. Carmen	308
	1864
Ciudadela	592
Alayor	631
Mercadal	259
Ferrerías	145
Villa Carlos	112
Total	3603

que se desplomase el edificio. De lo cual se deducen dos consecuencias: que la influencia de los regulares es efectiva y buena; y que precisamente por esto hay que acabar con ellos; es decir que el fin que se persigue, es la des cristianización de los pueblos y la ruina de la Iglesia; exactamente lo mismo que dicen hoy los que con franqueza y sin rebozo declaran cuales son sus propósitos. Acuérdense de lo que sucedió á Sansón cuando se abrazó á las columnas del templo filisteo para derribarlo.

Mas no, una cosa son las órdenes religiosas y otra cosa es la Iglesia. Esta puede vivir perfectamente sin frailes, bastándole el clero secular para llenar su misión sobre la tierra y satisfacer las necesidades de los fieles, y tanto es así, que de hecho ha vivido prósperamente la Iglesia donde no habia frailes y el clero secular no tenia que sufrir la ruinosa competencia á que le han sometido las comunidades. Así se ha dicho, y vea V. por donde nos hemos encontrado con unos defensores generosos de nuestros perjudicados intereses sin buscarlos; pero no dejarán de pedirnos los honorarios.

LLEGADA DEL LEPANTO

A las ocho y media de la mañana de ayer entró en este puerto el crucero de tercera clase «Lepanto» en cual amarró sus cabos de popa á la isleta de Píato.

El citado buque fué botado al agua en 1893 y comenzó á prestar servicio siete años después, cuando fué agregado á la escuadra del contralmirante Cámara.

Como tenia poca estabilidad, se le suprimió entonces uno de los dos palos, el cual se le ha vuelto á colocar.

Su casco es de acero y desplaza 4.826 toneladas y sirve de escuela de aplicación de oficiales y guardias marinas al mando del Capitán de navío de 2.^a clase D. Francisco Chacon Pery, y el de Fragata, D. Cayetano Tejero Tejero, componiendo la dotacion 426 hombres.

Su máquina es de 12.000 caballos de fuerza llevando 2 hélices, imprimiendo una velocidad de 20 millas, con carboneras de capacidad para 1.300 toneladas.

Monta 4 cañones de 20 centímetros y 6 de 12 centímetros sistema Honoria; 5 de tiro rápido, 8 ametralladoras 5 tubos lanza torpedos.

El «Lepanto» permanecerá en este puerto unos días.

«La Gaceta Española», que se publica en Londres, califica á las naciones de la siguiente manera:

«Rusia, carcelero de los vicios; Francia abismo de lo grande; Inglaterra, mercurio de la historia; Alemania, destructor siempre apurado; España, viuda de la gloria; Austria, barbero de los Czares; Italia, Montura de un brillante; Holanda, castor del Océano; Bélgica, armijo por la fuerza; Noruega, canchales de los ejércitos; Suecia y Noruega, bacales monstruos; Dinamarca, enano de libra; Estados Unidos, la fragua de la industria; Portugal, asilo de vasallos; Serbia, manta que al fin se romperá; Polonia, lago de lágrimas; Turquía, estorbo de la civilizacion; Méjico, la tumba de la Europa.»

Por el comisario de Guerra en esta plaza, ha señalado el día 12 de Junio próximo, el concurso para la adquisicion de los artículos con destino á las factorías de subsistencias y utensilios.

vigorizar naturalezas abatidas. Y esto es á mi juicio, lo que necesita España, respirar los aires natales, es decir, vivir en español, con leyes españolas, con costumbres españolas, mal que les pese á los que pretenden europeizarnos, pues no dirán que no esté europeizada y aún universalizada Ing'la terra y allí no se vive mas que en inglés. Para conseguirlo, es menester que tengamos la religion que nos dió el sér que como nacion tuvimos, cuando éstábamos tan europeizados como verá en la Historia quien se tomé el trabajo de leerla, cuando lo mismo en las córtes que en las universidades éramos respetables y respetados, cuando en fin, los frailes eran el alma de nuestro pueblo. «Vamos á España», decía Napoleón á sus generales en Bayona, que es una nación de cobardes porque ha sido formada por los frailes.» Caro costo al Emperador este juicio equivocado que de nosotros tenia, y no fueron los frailes los que menos trabajaron, para que la guerra de España desconcertase los planes de aquel coloso y de los españoles mal nacidos que lo apoyaban.

Pero vengamos á cuentas con los

perseguidores de las congregaciones religiosas y díganlos, por Dios, en que razon ó pretexto fundan esta vez la animosidad que contra ellas tienen. ¿Dónde están ahora los polvos para envenenar las aguas, ni las soñadas conspiraciones para derribar lo existente? ¿Qué mal han hecho los religiosos en Francia, en Portugal y en España, para que así se les trate? ¿Es que ejercen influencia sobre el pueblo? ¿Y cómo no han de ejercerla si son una institucion animada por el espíritu del Evangelio? Un árbol plantado en el patio de una casa necesariamente ha de influir, modificando el ambiente, en las condiciones higiénicas de la casa; y si eso hace un vegetal en el orden á que pertenece ¿cómo no influirá en el suyo que es humano y moral, una institucion fundada precisamente para eso? Federico II de Prusia decía á Voltaire y á D'Alambert que habia observado que los pueblos donde habia conventos de regulares eran mas religiosos y morales y que ellos eran la trompeta del Evangelio, los conservadores de la fé y las columnas de la Iglesia católica romana y que precisamente por esto debia tra bajar la filosofía en destruirlos, para

Todo esto es viejísimo y recocado y ni siquiera merece el nombre de sofisma; es ignorancia afectada y arma de mala ley.

«Preguntar, decía Balmes, si puede haber catolicismo sin comunidades religiosas es preguntar si donde hay sol que esparce en todas direcciones el calor y la luz, si donde hay aire vivificante, si donde hay tierra feraz regada con abundante lluvia, puede faltar la vegetacion; preguntar si las comunidades religiosas pueden morir para siempre, es preguntar si los huracanes transitorios que devastan las campiñas, pueden impedir que la vegetacion renazca, que los árboles florezcan de nuevo y produzcan sus frutos, que los campos se cubran de mieses..... Quer un catolicismo que no inspire á algunos hombres privilegiados el desecho de abandonar todo por amor á Jesucristo, de consagrarse á la meditacion de las verdades eternas y al bien de sus semejantes, es imaginarse un árbol endeble cuyas raíces no penetran en el corazón de la tierra, que se seca á los primeros ardores del verano, ó es arrancado facilmente al soplo del aquí- (Continuará.)

Esta mañana los Sres. Gefes y Oficiales francos de servicio del acorazado «Lepanto» acompañados del señor Cura de Sta. María y de los Sres. Comandante de Marina D. Rodolfo Marz y segundo Sr. Aguiló, han asistido á la audición del histórico órgano de dicha parroquia, cuyo organista D. Damian Andreu, Pbro., ha demostrado una vez más sus elevadas dotes artísticas, dejando oír gran número de registros y ejecutando inimitables armonías.

La concurrencia ha quedado sumamente satisfecha de la mencionada audición prometiendo guardar un recuerdo imperecedero de la misma.

Hallándose en la tarde de ayer, un vecino del caserío de Torret, de oficio cantero, arreglando un cartucho de dinamita para utilizarlo el día siguiente en sus trabajos particulares, el referido cartucho explotó, destrozándole gravemente una mano, haciéndose preciso amputarle el antebrazo.

La difícil operación quirúrgica fué practicada por los médicos, titular del pueblo de San Luis, D. Mateo Seguí Fedelich, y forense, D. Eduardo Colorado, en el Hospital municipal de esta ciudad donde fué trasladado el pobre herido.

En el día de hoy, el paciente se regula relativamente bien.

El sábado se dió tierra sagrada en el Cementerio de Ciudadela, al cadáver del acreditado fabricante de calzado D. Miguel Venys y Comellas.

Descansa en paz el alma del finado y su familia reciba nuestro pésame.

De un momento á otro es esperado en este puerto procedente de Barcelona, el velero de esta matrícula «Union» de los Sres. Uguet y Maspoch de este comercio, portador de cincuenta cajas de dinamita para el depósito que la «Union Española de Explosivos» tiene en esta ciudad.

Este mañana en la parroquia de Santa María, se ha cantado solemne oficio de requiem en sufragio del alma del malogrado capitán de infantería D. José Fresno, asistiendo muchos de sus compañeros de armas.

Ha presidido el acto el Teniente Coronel del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 Sr. Jaume.

Los Sres. Jefes, Oficiales y caballeros guardia marinas de la dotación del crucero «Lepanto», han visitado esta mañana las Casas consistoriales para ver la bandera de combate que esta ciudad regalaba al crucero «Cristóbal Colon», y que fué después destinada al de igual clase «Cardenal Cisneros».

Los citados Marineros entre los cuales hemos tenido el gusto de saludar á un hijo del actual Comandante del «Cisneros» han elogiado y mostrádose en extremo complacidos de la bandera que ha de enarbolar uno de nuestros primeros buques de guerra, encomiando la perfecta labor, esmero y buen gusto de las señoras y señoritas que la bordaron.

El vapor-correo «Isla de Menorca» embarcó ayer 131 cajas calzado; 61 fardos tejidos; 46 cajas queso; 111 bulbos maquinaria y tierra refractaria, 9 paquetes monederos, 8 jaulas aves vivas; 5 cajas huevos; 2 cajas anís estomacal y otros efectos para Barcelona; y para Alcudia 42 cerdos, 2 potros; 2 mulos; 4 becerros y 1 cabra.

Procedente de Rosas, ayer entró en este puerto la polacra goleta «Teresa» su patron D. Bartolomé Ferrer, con ocho tripulantes y carga de cemento para las obras de la Fortaleza de Isabel II.

Con el busto de Amadeo y año de 1871 y otros del gobierno provisional del 70, circulan en Barcelona duros falsos, distinguiéndose en el sonido y en lo mal hecho del cordoncillo.

Prepárense señores, que pronto pasarán el mar, para visitarnos.

Hoy damos comienzo á la publicación de la segunda carta que nuestro ilustrísimo Prelado dirige á un párroco sobre asuntos de actualidad.

Recomendamos eficazmente su lectura.

En nuestro sueto del sábado referente á los párrocos Castrenses de esta plaza manifestamos, que dichos señores quedarán de reemplazo en virtud de la nueva organización dada por el Ministro de la Guerra al Clero Castrense, siendo así, que quedarán de excedentes cobrando sus cuatro quintas partes del sueldo que en la actualidad disfrutan; y respecto á la residencia, la tienen reservada al señor Pro Vicario, quien debe señalarla, á no ser que el referido Prelado lo deje al arbitrio de los expresados Párrocos.

Se ha notificado oficialmente que en el pueblo de S. Cristóbal, se han presentado dos casos nuevos de fiebre variolosa, en dos niños que habían rozado con el primer niño atacado de viruela, antes del aislamiento de éste.

Por la Comandancia de Marina se llama al paisano Antonio Ebert y Barrote para enterarle de un asunto que le conviene.

El muy celebrado artista D. Alejandro de Riquer hizo un derroche de ingenio al proyectar y dirigir la farmacia de Grau Inglada, de Barcelona, punto de elaboración y expendición de los tan conocidos remedios para la curación de toda clase de dolores reumáticos.

Venta en M. hon: principales farmacias

En la madrugada del miércoles último, fueron trasladados á la Cárcel de Barcelona, desde el acorazado «Pelayo» los 28 presos libertarios que se hallaban á bordo de dicho buque.

He aquí sus nombres: Pedro Isaac Bula Ramon Sempau Barriol, Eduardo Vator Blasco, Mariano Castellote Farga, Alfonso Rocabrava Dalmau, Joaquín Rabasa Casals, José López Montenegro, Teresa Claramunt Creus, Francisco Collis Clavería, Manuel Melich Masor, Antonio Gurri Berges, Magín Argelich Brunet, José Matamaña Treserras, Enrique Sánchez Angera, Rosendo Ferrando Porqueras, Enrique Casanovas Guardis, Paris López Tomás, José Esquero Valen, Bautista Cervera Mia avet, Ramon Piñon García, Ricardo Blasco Meliá, Antonio Romeu Bages, Ramon Mouferrer Escrib, Tomás Ramon Pesarrodona, Juan Prats Paull, Juan Montaña Roma, Juan Bautista Esteve Martorell, apodado Leopoldo Bonafulla, y Camile Gas-ton Lance Delicau, este último de nacionalidad francesa.

Terminado que sea mañana en la iglesia del Sagrado Corazon el Septenario al Espíritu Santo, que se celebra en dicha iglesia, se procederá á la bendición de la Rosa de Santa Rita, que se venera con devoción especial en la misma iglesia.

Habiéndose extraviado una cartera de bolsillo que contenían cartas, cédulas personales, fotografías diminutas de seres queridos, y varias notas importantísimas para el interesado, se dará

una gratificación á la persona que entregue los objetos mencionados en esta imprenta y redacción.

BIBLIOGRAFÍA
Consagrado en su mayor parte á las fiestas del Santo Patron de la Villa y Corte, «Blanco y Negro» publica esta semana un número interesantísimo. Además de notables artículos literarios y de la extensa y curiosa información artística fotográfica que hace de Madrid con motivo de la tradicional romería, publica otras actualidades, algunas de tan palpitante interés como el retrato ecuestre del Rey en traje de campaña al dirigirse á las maniobras militares; la medalla de honor de la Exposición de Bellas Artes, con el retrato de Sorolla y fotografía de su cuadro; la inauguración de las obras del Puente de la Princesa de Asturias, y hermosísimas páginas en colores que avaloran el número.

De la niñez á la pubertad

Periodo crítico en la vida de todas las niñas
El periodo más crítico en la vida de todas las niñas, es el en que entran en la pubertad. En este periodo la predisposición á la anemia se manifiesta, y engendra, para más tarde en la vida, toda suerte de torturas y enfermedades si no se le combate con éxito enseguida. Toda madre apreciará ciertamente la importancia del asunto si en él se fija un momento. La carta que sigue, escrita por el padre de una niña, concuerda con lo dicho.

«Barcelona, 5 Abril 1900.
Muy Sres. míos: Desde mucho tiempo mi hija Angela, actualmente de 14 años de edad, ha gozado de muy poca salud; su estado de debilidad y de demacración me tenía tan preocupado, que llegué á abrigar serios temores por su vida, pues no hallábamos medios de fortalecerla.

Uno de los médicos que consulté me aconsejó darle la Emulsión Scott, lo que hice inmediatamente y con un resultado maravilloso; pues á los pocos meses de su uso, la niña recobró por completo la salud y las fuerzas, y ahora está tan sana y tan robusta como cualquiera otra niña de su edad; todo lo cual es debido sin duda alguna al uso de su excelente Emulsión Scott. Con mucho gusto les autorizo para que hagan público este testimonio, al que acompaño el retrato de mi hija para que puedan juzgar de su buen estado actual.

De ustedes agradecido afmo. S. S.,
VALENTÍN SOLA.



Angela SOLA

Calle Bailén, 122.
La Emulsión Scott no debe ser confundida con otros remedios. Es única y peculiar en su especie, siendo hecha bajo una fórmula especial. En ella el aceite puro de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina están combinados en tal forma, que son de fácil digestión y agradablemente aceptados aun por los paladares y los estómagos más delicados. La Emulsión Scott, sin esfuerzo digestivo alguno, es asimilada y absorbida por la corriente circulatoria de la sangre que enriquece, produciendo el más favorable efecto, sobre todo el sistema, en todas edades. Mitiga el esfuerzo digestivo del infante, á la par que le engorda y le fortalece; provee el material necesario para completar el desarrollo deficiente, y en el momento de la vida, revelado en el precedente testimonio, este remedio soberano opera una transformación sorprendente, convirtiendo la niña pálida y anémica en mujer fuerte, sana de color y físicamente desarrollada.

La Emulsión Scott es eficazísima en todos los casos de emaciación, y á fin de aprovechar todos los beneficios efectos de esta saludable preparación, es necesario asegurarse bien de que se obtiene la legítima, y para cerciorarse véase que en el envoltorio exterior de cada frasco haya la etiqueta con la marca de fábrica: un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao. Un frascoquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á don Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Telegramas DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta ciudad.)
Madrid 19.

Bilbao.—Las elecciones se han verificado con gran animación.

Se habían tomado precauciones para prevenir disturbios y evitar se alterase el orden público. La benemérita ha patrullado los barrios altos, y se establecieron retenes en algunos puntos de los afueras de la ciudad.

Han ocurrido varios incidentes, resultando que un socialista fué muerto de una puñalada.

Madrid 20.
Ha sido derrotado en la lucha electoral de ayer en esta capital el socialista Pablo Iglesias.

También ha sido derrotado Salmeron en Villanueva, pero según los datos recibidos de la capital de Sorria, llevaba gran ventaja á sus contrincantes.

El Sr. Moret ha triunfado en Zaragoza, aunque ocupando el último lugar.

Faltan datos de algunos pueblos, en que han ocurrido tumultos y agresiones.

Madrid 20.
El resultado de la elección de ayer en Madrid es de seis ministeriales; el Sr. Clot unionista, y los Sres. Muñoz y Rivero conservadores.

Madrid 20.
En Barcelona han sido elegidos tres ministeriales, dos conservadores y el catalanista Robert.

Faltan datos, de Barcelona, pero se confía triunfe el republicano señor Sol.

Madrid 20.
En la circunscripción de Valencia ha triunfado el republicano Sr. Blasco y Ybañez; y en la de Zaragoza los Sres. Castellanos, Paraiso y Moret, este en el último puesto.

Madrid 20.
Se continúa recibiendo datos incompletos de la elección de ayer, creyéndose que esta tarde se sabrán los resultados definitivos, temiéndose haya inseguridad respecto de varios distritos.

Los Sres. afectos á la Union Nacional, se muestran satisfechos del resultado obtenido en su primer ensayo.

Palma 20.
El resultado de la elección de ayer fué el siguiente:
Votos
Sr. Moragues, weyerlista. 19.049
Sr. Conde Sallent, conservador. 18.545
Sr. Maura, gamacista. 17.771
Sr. Roselló, sagastino. 16.658
Sr. Garau, weyerlista. 16.313
Sr. Pou, republicano. 10.277
resultando diputados electos los cinco primeros.

Telegramas de «La Marítima»,
Barcelona 20.—10 m.
Fondeado «Isla de Menorca» á las cinco y cuarto sin novedad.—Ginart.

SEMAFORO OFICIAL
Vigía de Bajell 19.—8 m.
Barómetro 753.8; viento NE. galeno; marejada; cielo nuboso; horizontes limitados por bruma.
Baíoll 20.
Barómetro 758.0; viento NE. celmoso; mar llana; cielo despejado; horizontes brumosos.

Cotizacion oficial

Table with exchange rates for various locations including Madrid, Paris, London, and others.

Movimiento del Puerto

Entrados el 19 De Palma, vapor-correo «Menorquina». De Rosas, polacra-goleta «Teresa».

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Bernardino de Sena y Anastasio. Santo de mañana.—Stos. Sinésio y María del Socorro.

Pasajeros llegados de Palma en la mañana de ayer a bordo del vapor correo «Menorquina».

Pasajeros salidos la propia mañana para Alcudia y Barcelona en el vapor correo «Isla de Menorca»:

PARA ALCUDIA D. Miguel Crespi y esposa; Inocencio Costa; Rafael Palmer; Mr. Aubineau; Juan Juliá; Vicente Mir; Juan Panadés; Antonio Milans; Juan Portals; un individuo de tropa; Antonio Caules; Miguel Negro; Juan Ramon; José Feliu; Cristóbal Calafell; Matías Porcel; Mateo Salvá; Ramon Homs; Nicolás Gelabert; Catalina Riera; Catalina Ginart; Arsenio Reventós; Jerónimo Olives; Simon Ferragut; Pedro Gelabert; José Montañez; Antonio y José Baza, y Antonio Martorell.—Total, 30.

PARA BARCELONA D. Juan Van-Walre y tres más; Bartolomé Terrés; Eduardo Vilches; Catalina Moysi; Margarita Femenias; Francisca Menendez; Juan Font; Rita Gomila é hija; Lorenzo Arguimbau; Bartolomé Salord; Sebastián Goñons; Antonio Roselló; Jaime Pons; Salvador Nuza; Miguel Coll; Francisco Palomer; Margarita Salom; 93 individuos de tropa; Mariano Santonja; Juan Gomila; Margarita Pons; Bernardo Carreras; Juan Roca, y Jaime Macian.—Total, 120.

Alcaldia de Mahon

Debiendo tener lugar el día 2 de Junio próximo la eleccion de Senadores, según lo dispuesto por Real decreto de 24 Abril último, la votacion de Compromisarios tendrá lugar en estas Casas Consistoriales el día 26 del actual, á la hora de las diez, conforme previene el artículo 30 de la ley de 8 Febrero de 1877.

Lo que se anuncia para conocimiento de los electores á quienes convoco para este objeto por medio de la presente, sin perjuicio de citarles por papeletas para que concurren dicho día 26 á emitir sus sufragios.—Mahon 20 Mayo de 1901.—El Alcalde.—P. A.—Antonio J. Fornaris.

PARA ARGEL LA SOCIEDAD ISLEÑA MARÍTIMA

realizará una serie de viajes regulares entre Palma y Argel con uno de sus vapores, cuya primera expedicion tendrá lugar el 24 del actual desde Palma.

En la direccion de «La Marítima» Compañía Mahonesa de Vapores se despachan pasajes para dicho viaje desde Mahon, á los siguientes precios:

Table with prices for travel to Argel via Palma and Alcudia, including costs for cabins and meals.

Serán de cuenta de los señores pasajeros los gastos que les ocasionen la estancia en Palma hasta la salida del vapor que deba conducirles á Argel, Mahon 18 Mayo 1901.—Juan F. Taltavull.

SUBASTA

El día 26 de Mayo próximo se venderán en licitacion privada y á voluntad de su dueño los bienes siguientes: Una casa calle de San Nicolás, núm. 9 de Alayor. Otra casa calle de San Juan, núm. 20 de Alayor. Otra casa calle dels Melians, núm. 85 de Alayor. Otra casa en la propia calle, núm. 93 de Alayor. Una viña Biniazau término de Alayor. Veinte participaciones de la Sucursal del Banco de Ciudadela en Alayor. Tres acciones de la fábrica «Industrial Mahonesa». Catorce sillas y un sofá de caoba con asiento de muelles. La subasta se efectuará á las diez de la mañana del día referido en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Orfila calle de la Reyna núm. 38 de Alayor.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosiones A P. IMA FIJA Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona. (Edificio de su propiedad.)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpi, propietario.—Sr. D. José M. de Delás y Miralles, propietario. Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, inventadas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Sub-Director en la Isla de Menorca: D. Pascual José Hernández Deyá, Mahón.

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle Cos de Gracia núms. 174 y 176. Para informes en esta imprenta.

Para vender ó á renta vitalicia

Lo está la casa de la calle Cos de Gracia núms. 135 y 137. Para informes en la misma.

AVISO

Queda prohibido el paso por los predios Covas Vellas, Covas Novas, Lucaitx, Son Saura, Bellavista, Molinet y Hort de Lucaitx, así como pernoctar en las cuevas enclavadas en dichas fincas sin permiso escrito de su dueño.

Los contraventores serán denunciados á la autoridad judicial como autores de la falta que define y castiga el artículo 605 del Código penal vigente.

PARA VENDER

Lo está en Villa Carlos la casa núm. 26 de la calle de Stuard, contigua á la iglesia de Sta. Margarita, juntamente con el espacioso huerto que mira á la calle de S. Alejo.

Informarán en el establecimiento de D. Juan Serra, plaza del Príncipe núm. 16, Mahón.

PARA ALQUILAR

Lo están en Mahon las casas: calle del Arco, núms. 22 y 24; calle del Castillo, n.º 44, calle de Sta. Eulalia, n.º 46 C., y calle de San José; n.º 47. Informarán, cuesta de Deyá, núms. 16 y 18.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa y tienda de la calle de Hannover núm. 7. Informarán, Puente del Castillo, número 1.

PARA ALQUILAR

Lo están la casa n.º 96 de la calle del Castillo y el sótano de la casa n.º 98 de la citada calle. Informes, San Fernando 32.

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle de Deyá n.º 34. Informes en la misma ó en esta imprenta.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.